

Casen 2022: ruralidad invisible

Señor Director:

Hace unos días se publicó la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen) 2022, proporcionando información crucial sobre la vulnerabilidad y acceso de los/as chilenos/as. La disminución de la pobreza a nivel nacional, tanto en su dimensión multidimensional (a un

6,5%) respecto a 2017, como en la tasa general de pobreza en varias regiones respecto a 2020, es sin duda una gran noticia.

Sin embargo, el escenario rural sigue siendo alarmante, representando el 83% del territorio nacional y mostrando un 80% más de pobreza multidimensional que el área urbana. El rezago en 11 de los 17 indicadores medidos por la Casen es preocupante, especialmente en educación, trabajo, seguridad social, vivienda y entorno.

Es cierto que como país hemos avanzado en la reducción de brechas, pero no podemos permitirnos caer en la complacencia. Es necesario que el Estado y la sociedad trabajen en conjunto para dar visibilidad a la ruralidad y abordar sus necesidades de manera integral, cuando las mayores tasas de pobreza multidimensional se ven fuertemente en regiones con alto porcentaje de ruralidad, como Tarapacá (23,8%), Atacama (20,3%), La Araucanía (19,8%) y Los Lagos (19,7%).

Esperamos que estos resultados sirvan de motivación para construir vínculos y trabajar de manera conjunta, de modo que la pobreza deje de ser una realidad dura e invisible a los ojos del Estado.

SEBASTIÁN SALINAS CLARO
FUNDADOR Y PRESIDENTE EJECUTIVO DE BALLOON LATAM